

**LO QUE VIENE EN 2018**  
 "Incredibles 2", "Aquaman" y  
 "Avengers" son algunos estrenos  
 que traerán mucha acción.



reforma.com/estrenos



**Nervios reales**  
 Meghan Markle,  
 prometida del  
 Príncipe Enrique,  
 vivió ayer su primer  
 servicio navideño con la familia  
 real británica y lució nerviosa.  
**GENTE**



**IMPRESIONANTES**

Los Acereros apalearon a domicilio a los Texanos por 34-6 y aseguraron descanso en la primera semana de los Playoffs de la Americana. Los Vaqueros quedaron eliminados. **CANCHA**

MARTES 26 / DIC. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

60 PÁGINAS, AÑO XXV NÚMERO 8,762 \$ 20.00

**REFORMA**  
 C O R A Z Ó N D E M É X I C O



Gabriel Jiménez

**SUSTO NAVIDEÑO**

Un sismo de magnitud 5 con epicentro en Guerrero causó pánico entre los capitalinos en plena Navidad. No se registraron afectaciones en la CDMX.  
**PÁGINA 11 Y CIUDAD 2**

**Controla EPN medios con 2 mil mdd.- NYT**

REFORMA / STAFF

Con millones de dólares en publicidad, el Gobierno en México ordena coberturas, limita la crítica y castiga la libertad de expresión en los medios, según The New York Times.

Un reportaje del diario señala que el gasto en publicidad de la Administración del Presidente Enrique Peña ha creado lo que muchos ejecutivos y periodistas llaman un "gigante de la marca presidencial" capaz de suprimir artículos de investigación, dirigir portadas e intimidar a las salas de redacción que lo desafían.

Pese a que prometió regular la publicidad del Gobierno, Peña ha gastado más en ese rubro que ningún otro Mandatario, casi 2 mil millones de dólares en los últimos 5 años, según datos gubernamentales recopilados por Fundar y citados por el NYT. La organización enfoca-

da en transparencia reveló que la Administración gastó más del doble del Presupuesto de medios que los legisladores le asignaron para 2016.

Líderes de todos los partidos políticos recaudan cientos de millones de dólares en dinero estatal para publicidad, los cuales reparten entre sus medios de comunicación preferidos, según Fundar.

De acuerdo con ejecutivos de diarios y editores involucrados en las operaciones, algunos secretarios de prensa del Gobierno exigen abiertamente una cobertura noticiosa positiva antes de firmar un contrato publicitario, señala el rotativo.

"El resultado es un panorama mediático en México en el que los funcionarios federales y estatales dictan las noticias", indica el NYT, que entrevistó a docenas de ejecutivos, editores y reporteros.

REPORTAJE ÍNTEGRO  
**PÁGINA 6**



**Ora por Tierra Santa**

En su mensaje de Navidad, el Papa abogó por alcanzar una solución para Jerusalén aceptable para Israel y Palestina. **PÁGINA 17**

Es el más bajo en los últimos seis años

**Registra Infonavit peor rendimiento**

Utilizan reservas para evitar en cuenta de los trabajadores un saldo negativo

NALLEY Y HERNÁNDEZ

El Infonavit echó mano de sus reservas para evitar que la inflación desapareciera el rendimiento del ahorro que tienen los trabajadores en sus cuentas de vivienda.

Con el reparto de 16 mil 300 millones de pesos de sus reservas, el Instituto logrará que los ahorros para la vivienda de todos los trabajadores obtengan este año un rendimiento real de 1.71 por ciento promedio, el más bajo desde 2011.

Sin el reparto de esos recursos, el rendimiento real en las cuentas hubiera sido negativo, pues se estimaba en 5.97 por ciento, menor a la inflación esperada, que se prevé mayor a 6.63 por ciento.

El dividendo "extraordinario" fue anunciado como un hecho histórico el pasado 5 de diciembre por el Presidente Enrique Peña Nieto en

la clausura de la 115 Asamblea del Infonavit.

El Ejecutivo explicó que, con ese aporte extra, el rendimiento de la subcuenta de 48 millones de trabajadores será de 8.32 por ciento, pero no consideró el efecto de la creciente inflación de 2017.

El reparto de los recursos se hará según la antigüedad y tamaño del ingreso de cada trabajador.

Consultado al respecto, el Infonavit explicó que se usaba el término "extraordinario" porque nunca en la historia del Instituto había existido un dividendo que se adicionara al rendimiento de la subcuenta y este hecho no será recurrente.

"La tasa de rendimiento siempre se informa a los trabajadores en términos nominales, dado que la tasa de rendimiento real incluye una variable (inflación) que no depende del Instituto", explicó por escrito a REFORMA Jorge Chávez Presa, subdirector de Planeación y Finanzas del Infonavit.

Para Enrique Díaz-Infante, experto en seguridad so-

**De bajada**

Este año, el Infonavit tiene el peor resultado real en el sexenio.

\*Estimación cierre de año



Fuente: tabla de rendimientos del Infonavit e Inegi

cial del Centro de Estudios Espinosa Yglesias, el anuncio fue confuso porque primero se habla de dividendo histórico y luego de rendimiento en la subcuenta de vivienda.

"Los dividendos se dan a favor de los accionistas de las empresas, y aquí estamos hablando de las aportaciones hechas por los trabajadores. Entonces, estamos hablando de intereses, no de utilidades", comentó.

Señaló que, debido a que

el trabajador sólo puede aprovechar el recurso si solicita un crédito hipotecario o hasta que concluya su vida laboral, en el corto plazo el incremento sólo beneficia al portafolio de inversiones del Instituto.

Consideró que el remanente también pudo ser incluido a las aportaciones voluntarias a las Afores, para reducir las cuotas patronales, o reducir las tasas de interés de los créditos hipotecarios.

**Reinan tranquilidad...y esmog**

Tras el ajeteo por las fiestas decembrinas, la Ciudad tuvo ayer un respiro: las principales avenidas y plazas lucían vacías. Por la mañana se reportó mala calidad del aire, con 111 puntos Imeca, después de los festejos de Noche Buena.



Gabriel Jiménez

**Investigan recursos irregulares del Bronco**

HÉCTOR GUTIÉRREZ

El Gobernador de NL, Jaime Rodríguez, es investigado por el INE por presuntamente financiar con recursos públicos su campaña de recolección de firmas para buscar la candidatura presidencial independiente en 2018.

En el expediente INE/Q-COF-UTF/179/2017, que está en diligencias previas, la autoridad electoral indaga anomalías en gastos que podrían haberse realizado con dinero del erario de Nuevo León para el acopio de esas firmas.

La Unidad Técnica de Fiscalización (UTF) tiene también abierto otro expediente, de 2015, contra "El Bronco" por irregularidades en sus gastos y posible financiamiento ilícito en sus actividades de proselitismo como candidato a la Gobernatura.

Paralelo a esas investigaciones, según información del Sistema Integral de Fiscalización del INE, en las últimas semanas, para su campaña de recolección de firmas, "El Bronco" ha recibido 2.1 millones de pesos de donaciones, de los cuales al menos 818 mil pesos provienen de altos funcionarios de su Gobierno.

**Suben 25% delitos violentos en CDMX**

ANTONIO NIETO

Los delitos que se cometen con violencia aumentaron 25 por ciento en la Ciudad.

Según datos de la Procuraduría de Justicia, de enero al 14 de diciembre de este año se denunciaron 36 mil 107 ilícitos con violencia.

En el mismo periodo del año pasado se denunciaron 28 mil 901, lo que representa un incremento de 24.93 por ciento.

Entre los delitos de este

tipo, uno de los que presentó un crecimiento exponencial fue el robo al interior de restaurante.

En 2016 se denunciaron 25 casos por 87 de este año. Esto representa un aumento de 248 por ciento.

La violencia en estos ilícitos provocó incluso muertes. Ése fue el caso del asesinato de un ex catadrático de la UNAM ocurrido en octubre en un asalto en una cafetería de la Colonia Letrán Valle, en la Benito Juárez.

Otro delito que aumentó fue el de lesiones por disparo de arma de fuego, que pasaron de mil 304 carpetas de investigación iniciadas en 2016 a mil 732 en 2017.

El robo a transeúnte con violencia pasó de 6 mil 86 casos a 6 mil 362, y el homicidio doloso, de 952 a mil 58.

En contraste, los ilícitos que descendieron fueron el robo de vehículo con violencia, el robo a cuentahabiente, el secuestro y el robo a negocio con violencia.

**Desatados**

DELITO	AUMENTO
Robo al interior de restaurante	248.0%
Lesiones por arma de fuego	32.8
Homicidio doloso	11.1
Robo a transeúnte	4.5

**Renuevan tarjetas**

A cambio de 4 millones de pesos, Broxel y Mastercard accedieron a los millones de usuarios del Metro para ofrecerles sus servicios. **CIUDAD**

610972000016